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第二百三十次會議 

一九四八年一月二十日星期二午前十時三十分在JIJ^成功湖舉行 

主席Mr F VAN LANGENHOVE ( 比 利 時 ） 

出 席 者 下 列 各 國 代 表 阿 根 廷 、 比 利 

時、加拿大、中國、哥侖比亞、法蘭西、叙利 

55、烏克蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇維埃It 

會主義共和圃聯盟、英聯王國、美利堅合衆 

國 0 

( 文 件 S / A g e n d a 230) 

U )—九四八年一月一日印度代表爲査 

席函（文件S/628 ) 。 1 

( M —九四八年一月十五日巴甚斯坦外 

書長函（文件S/646 ), 

一八e通過議程 

一 九 0 繼 續 論 査 謨 

瞎什米爾之情勢 

應主席之請J印度代表Afr N Gopalas 

wamt Ayyangar及巴基斯逸代表Str Mo 

hammed Zafrullah Khan犹理事會議席。 

席饞程項目是査謨及瞜什米爾It勢。 

本人要向理事會作一簡短報吿o本人依 

m ，業與印及巴甚斯坦代表磋商。 

営事雙方均亜欲儘;£就本鬨題達致圓满的 

了解他們舉行磋商的扨;^結果是他們已擬具 

閼於本間題的一項决議草案r文件S/654 〕 0 

本人兹謹"比利時代表的資格，並代表業已贊 

同該草案的営事雙方J向理事會提出這項决議 

me 

商 , 勿 使 間 斷 

駕 之 提 交 理 事 會 

本人剛;ma的决議草案內容如下 

" 圜 

危及國際和年與安垒之任何，或犄勢，又藜 

歸 印 度 及 B 基 鹏 之 現 有 鬭 係 下 , 是 ， 査 

刻不容緩， 一 

" 甲 兹 靛 立 " 全 理 事 會 委 員 會 , 由 聯 

会國三會員國之代表組成之，其中一阈由印度 

選定,一國由巴基斯坦選定，第三圃由選出之 

兩圃指定之0 

人員。 

" 乙 該 委 員 會 應 儘 速 前 往 出 事 地點。該 

對該委員會所W示行事。該委員會應將其各 

:1經常向安 iê®事會提送報吿J交呈其所#^^ 

" 丙 兹 旨 該 委 員 會 T 列 雙 重 職 權 

" ( ― ) 依 照 憲 章 第 三 十 四 條 髑 査 事 實 ， 

«(二）在不使安全理事會:n作中斷之條 

運用任何可能有消除困難作用之調停力 

量，執行安全理事會對該委員會之訓合，又安 

提具報吿0 

" 丁 該 委 i 

'铕三年,—九四八年十一 

月補榻C 

" (一）一九四八年一月一 B印度代表致 

安全理事會主席函與一九四八年一月十五日巴 

基,外交部長致祕書長函中所述之査讒瞜什 

米爾邦之樯勢， 

" ( 二 ） 倘 經 安 細 事 會 命 含 , 一 九 四 A 

年一月十六日G甚斯坦外交部長致腱養長函中 

所 述 之 難 I t 勢 。 

" 戊 該 委 員 會 鹰 W 過 ， 可 决 禀 作 成 其 

决定。該委員會應自行制定其議事規則。該委 

員 會 得 對 各 委 員 ， 各 副 委 員 及 其 助 理 員 委 

員會之職員分ilS;^完成使命及求得锆諭乂;^執 

行之工作o 

" 己 委 員 會 # ^ 員 , 副 委 員 及 其 助 理 員 

W及委具會各職員，因職務之需要,尤其在安 



全理事會所受理事件之發生區域内,得有權分 

別或集體旅行。 

" 庚 聯 合 國 » 長 應 伊 該 委 員 會 W 其 所 

認爲乂需之人員與協助。" 

爲a有次序地進行St論計，本人認爲理事 

會 目 前 允 宜 儘 可 能 避 論 决 議 草 案 所 未 涉 及 

的事項。 

最後,本人願對當事雙方的合作及協助進 

行工作的精砷表示敬會。本人確信理事會:ft" 乂 

樂 m 示 同 樣 的 態 度 。 

―'Sir Mohammed ZAFRULLAH KHAN 

( 巴 基 斯 坦 ） * 席 想 乂 能 憶 及 這 個 决 議 案 擬 

具之後，他曾詢問當事雙方决議案鹰採用何種 

標 題 。 各 方 赏 時 决 定 决 議 草 案 應 比 利 時 代 

表所提决議草案"等字;^標題，池認爲沙及决 

nâ案内容之"關於査謨及瞜什朱爾問題之"等 

字不乂列人標題。本人覺得文件中合有若干錯 

誤。*席可否着人將那些字删Pî^o 

主席在請印度代表發言之前，本人願表 

示决議草案標題之列入"關於査謨及瞜什米爾 

閗題之"等字確屬錯誤。本人遞交的案文Jfe沒 

有包括那些字。 

Mr GOPALASWAMI AYYANGAR 

(印度）本人覺#不論决譏草案標題中是否保 

留"闢*^査謨及瞜什米爾問題之"等孚,决議案 

僅能涉及査謨及瞜什米爾間題0本人認爲大家 

對之均已^明確了解。我ffl現在審議的議程項 

目 是 " 査 謨 及 唼 什 米 爾 題 " 0 我 們 在 ^ # 兩 

天與安全理事會主席進行Si Sêl時，曾審,擴大 

委員會職權範圍的問題。巴基»îia代条主張委 

員«有權處理與査謨及瞜什米爾問題辆關的 

事項。經A長時簡辯論及fît論後，各方當决定 

娄員會的主要任務雖爲審理査謨及瞜什米爾間 

m ，然B甚斯坦所提反控倘於日，！)人_^全理 

事會議程J life經戋全理事會計論後决定s項控 

訴所ï》之任何事項方須加;4調査時,則這種問 

題IT可提交同一委員會審理。我們爲;^求致雙 

力同會的辦沙,故决定將丁段列人本决議草案。 

丁段內容爲 

" 丁 該 委 員 會 應 就 T 列 各 種 I t 勢 執 行 丙 

段所述之職權 

" ( ― ) ̶ 九 四 八 年 一 月 一 日 印 度 代 表 致 

^全理事會席函與一九四八年一月十五日巴 

基斯坦外交部長致if必書良函中所述之査謨瞎什 

米爾邦之It勢， 

" (二）倘經_^全理事會命令,一九四八 

年一月十五H巴基斯坦外交部長致黼#長函中 

所述之其他 f t 勢。 " 

這 些 ' 其 他 情 勢 ， • 是 與 査 謨 及 嗦 什 米 

爾有關的*®。我ff3承認5f全理事會偷於日後 

認 爲 反 控 一 這 ; " 控 目 前 尙 未 列 入 安 全 理 事 

會 議 程 一 所 涉 及 的 其 他 事 項 須 交 付 一 個 委 

員會處理時,我們不會反對將它交付道個委員 

就决饞草案而論,安全理事會僅能就議程 

所載項目》!過這項决議案。可是,本人願特剁 

强 調 一 點 我 需 立 卽 處 理 瞜 什 米 爾 I t 勢 

一節極其重颶。我首鹰皿委員會採取解決 

道 項 爭 œ 求 使 該 地 停 戰 所 必 的 步 驟 。 戋 全 

且 

戋全 

本人個人認爲我ff3所收到的决,草案的標 

題正確不謬,可是主席旣裁定檸題應删去"關 

於査謨及瞜什米爾問題之"等宇J本人不擬加 

反對。可是，它對我們所眞正爭辯的問題的 

實體毫無影響——這項决議^能諭及現在饑 

程上的項目。 

*席各理事國均未提出反對意昆。是 

這項文件仍然保有當事雙方咋天所同實的標 

題 " 比 利 時 代 表 所 提 决 議 草 案 " 0 

Mr AUSTIN ( 美 利 堅 合 衆 圃 ） 本 人 請 

求准許發言的目的僅在提出T述程序間題安 

將繼續在主席主持之丁進行商談？ 

* 席 本 人 相 信 印 度 與 巴 基 m 代 表 都 

人 今 天 下 午 願 與 他 們 集 會 , 俾 瓶 行 « ° 

Mr NOEL BAKER ( 英 聯 王 國 ） ^ 席 

及當事雙方能夠如此S速地向我們提出這項載 

有極;^圓滿的初步結果的决議案,本人憨g安 

全理事會鹰對他們熱?"！表示賀啻。本人綞不懷 

疑^該委員會可對_S全理事會有極大助盎。 

一如決議案所述者，該委員會當然不«害， 

們的工作。^席在他的初步報吿屮方曾提及我 

們的目的是在锂事會中求致圓満解决這項問題 

步驟。本人確信當事雙， i於若千事項力真彼 

？》,這也是爭IJjg赏事國褐求致圓滿結果,而仍 

能保有他們的觀點且不i»^犠牲他們的榮譽及威 

信的方 

本人願代表英聯王阈政府J相信且能代:表 

全理事會中願實或不願實表示他們的意見的 

吃主席及巴甚斯：ail印度代表表 



General McNAUGHTON (加拿大） 

本人贊同英聯王國代表所表示M意見,並願表 

示加拿大代表圑極爲深切與同情地關隳步席與 

印度及巴基期坦代表5(1行tt論Wit ea。他們初 

步商談後能產生我們現在正予審議，且業經 

與這種局勢最有密切關係的雙方代表贊同的提 

案,實堪欣慰。 

加拿大代表圑不僅要支持這項决議案，且 

希望迄今爲止的計諭ftea會成爲巴基斯坦與印 

度镀得更多協饑的良好朕兆。 

Sir Mohammed ZAFRULLAH KHAN 

( 巴 基 》 î a ) 關 於 印 度 代 表 所 說 的 話 ， 大 家 

自然知道在現有撩e«之下,這個决議案固必然 

是當事雙方彼此讓步的拮果。本人最初提出的 

讓步的 i tef io印度代表要自行把决,案文塗 

上 一 種 色 澤 , 而 主 席 則 盡 力 使 决 饑 ^ 文 確 能 

代表雙方同實的事項。本人對印度代表認爲必 

-膽某種色澤一節極覺遺慽，故不得不就此事 

表示一兩點意見。 

當事一方確曾堅持决譏案釵應僅涉及査 

謨及喀什米爾問題。然而他方方同樣堅持决譏 

題，道些問題業經提請安全理事會注意，安全 

理事會已經據有了這些M題，》目前所計論 

的只是其中一個間題而巳。 

當印度方面極力强調理事會尙未計論其他 

各項間題時,我們曾建議延至安全理事會巳計 

諭其他問題之後再:Ê行商談。 

當時,人指出爲節省時間起見可在安全理 

事 會 達 成 關 於 這 些 問 題 的 决 議 " 前 ̃ ^ n a 

抑或是安 

-就委員會人選及 

茧少是尋党 

全理事會自行達成的决議-

獲致一項或數項建譏時J立卽可有負責執行的 

機關——假如環境許可——執行這些决議。 

談判至此喈段,當事雙方於兩三次草擬關 

於表達這個協讒的:^之後，遂通過决議草案 

定稿。所"，丁段是赏際iteJi的反映,卽理事 

閼 於 這 項 問 題 的 職 務 ， 且 安 全 理 事 會 予 

我ff3現在雖已設有當事雙方所同者的，執 

行安全理事會指ftt機構，我ff3的主要任務仍 

未 完 成 ， 本 人 希 望 不 論 我 們 主 席 餌 導 及 

主持之T由當事雙方進行商談的方式，抑或採 

取在安全理事會屮予以計論的方式,我們首應 

由决議案中訂定委員會職櫬的丙段可見委 

員會的職務是"依BP憲章第三十四條調査事 

實"，卽調査"足W危及國際和平及安全之锥 

抒"的It勢。有人吿訴我ff3說，自技1^上言 

之，這種職權實爲iti要,然自業已提請安全理 

事會注意的各種爭緇觀之,rnmm要蓋極顯 

然。該委員會還有一種職務，就是"在不使安 

全理事會工作中斷之條件T，翻任何可能有 

涫除困難作用之調停力量，，。可是它的主要 

職 務 是 " 執 行 安 全 理 事 會 對 該 委 員 會 之 訓 

X安全理事會倘有建議與訓令時，對於其 

實 施 程 度 提 具 報 吿 " 0 這 , ^ 然 堀 ; J P ^ 全 

理事會。 

這項機構將可成立,可是在安全理事會對 

前,這項機構不會發生作用 

會可交由該委 

細節」 

這是本人目前所要表f的實見。 

Mr DE LA TOURNEI LE ( 蘭西） 

法國代表圑鑒悉本日向我們提出的决議草案, 

甚爲欣慰。道個決鶄案是印度及巴基斯坦代表 

忠於憲章原則及願望和2p解决爭端的表現。他 

們的;2讓精祌是^致和平及公正解决辦3"的良 

好朕兆J ï i ^國政府M先對本間題之和平解决 

表示忻f îo 

本人深知這次安全理事會的初步成功係由 

於#席的政冶見解及睿智所致:》本人謹向#席 

表 示 謝 , o 

Mr GOPALASWAMI AYYANGAR 

(印度）営事兩國間的友善關係已經產生了目 

前這個决議草案，我現在不願說任何足H妨害 

這種犮善關係的話。可是，因爲巴甚斯坦代表 

相當堅抒本人所極難赞同的關於本問題的一項 

意見,本人願代表印度明白表示本人的立場。 

主要的問題是我ffU今天是否授權該委員 

會使之不僅管理與査謨及嚷什米爾It勢有關的 

問題,抑且管理巴甚斯坦提請安全理事會注意 

med ZafruUah Khan致安全理事會函〔文件 

S/646 3文件或已些問題提請安全理事會 

安全理事會固已收到文件戒,可是本人認 

爲安全理事會尙未開飴審驗個文件。 



第一,我們尙未表示我ira對於文件IS;所提 

及的問超的意見。本人顚請安全理事會注意J 

文件或所沙的範,爲廣泛，我們乂-,經? 5 相 

當 期 間 ^ 能 向 安 全 理 事 會 提 出 我 們 對 於 那 些 

第 二 , 文 件 雖 爲 巴 基 斯 坦 外 交 部 長 函 附 

件之一然巴基斯坦發言人在安全理事會屮兩 

次發言[第二！：/"^次及第二二九次#^ 〕均觫 

論及査謨及喀什米爾間題。我們在我們的聲明 

屮方僅諭及査謨及睹什米爾間題。這項問題應 

立 卽 加 處 理 及 M 予 W 解 决 。 

第三,本人稍爲劉覽上稱文件或後J認爲 

其中論及的事項有若千已不復是印度及巴基斯 

坦對之有所爭執的鹈了。其他若千事項刻正 

由兩自冶钳土在安全锂事會之外友善談判的 

方式予Ja處理。 

第四，本人豚爲文件或並未提及可能危及 

圃際和年及安全的問題。他人對之可能持有不 

同的意見,可是，這是我們對於這個反控所要 

提起的一點0 

本人提及這些事實用Ai表^全理事會今 

天 不 能 宣 « 件 或 提 及 的 任 是 否 可 " 交 

由 一 個 委 員 會 加 調 査 , 抑 ^ 全 理 事 會 是 否 

我ff3希望能使安全理事會相信瞜什米爾問 

題一經解决後J印度與巴甚斯坦之閱就不再有 

足危及國際和平與安 â 的重大爭執存在。自 

我們對這些事實的觀酤而論本人餺爲我們不 

應宣稱該委員會必須處理目前尙未經安全理事 

會處理的間題。這些間題是否應提交一個委員 

會 處 理 , 我 們 雌 於 日 後 加 " 决 定 。 

不s i ,我們已承©假如安全锂事會决定將 

這些間題中的任何一項間題交付一個委員會審 

鼷,刖這項問題可交由^委員會處理。道是我 

們所已獾致的協議。是",我們不能說我們現 

在)跃是設立一個安全理事會的委員會J目的在 

使卞處II安全锂事會可能交付它的任何M題0 

我們首先lêiS目的在處理査謨及啄什米爾問題 

的委員會。我們同意戋全理事會曰後倘决定將 

其他問題交付一個委員會審K時,則該委員會 

可處理些問題。這是印度現在階段中ai斌堅 

持的立場。 

Mr EIr≪KHOURI ( ^1〗亞）本人要和 

已經發言的理事國一钛,對甞事雙方爲努力使 

他ff3之間的爭端獲致和卒解決辦法而:^現的誠 

窨,表示(^慰之會。我們的希望:3Êâ有落虔 

他們已行動證明他捫不願使現有局勢更趨嚴 

重 j f e願自行覓致解决辦當事雙方對他們爲 

—節均威遺慽，他們箏願自行解决；t項問題， 

而 不 必 A d U I 種 ^ 當 衆 控 質 。 他 們 ^ 已 " 行 

動瞪明這點J我們對他ff!在主席主持及助之 

下，結果均極威欣慰。我1-1對當事雙方的成 

就甚爲欽佩JÊ對他們表示賀意0 

展,一如 ; 5去兩日擬具 i S ï ^時所表現者，將 

而且 it 

本 人 認 爲 這 個 決 議 , 佳 a 不 過 , 其 中 仍 

有若千模糊合混之點。當事雙方旣將耱續進行 

商諛,科想他ffU乂然會闞明决饑案中仍不明確 

的地方,特別是關於安全理事會所將頒予的ïlil 

令的規定。 

規定得不大明確。决譏案丙段提及"安全理事 

會朐有調令時，'。換言之，該委員會將不 

延期開始工作,W等皿事會之措矛或，11令。 

予 , 。 

同樣,乙段規定該委員會應"依荧全理事 

會參〗;^委員會所頒訓示"行事。是則,安全理 

事會龙非^頒發訓令。該委員會將依照决饞 

棻所載任務規定開始:r作，依照該項规定J該 

委員會首先應"依照憲章第三十四條調査事 

實"0換言之,該委員會應調査足Ai危及國際 

和年與安全之維持的任何事實或S勢。解釋决 

議案的這一方面不會有困雖。 

决議案尙有其他數點可由安全理事會4^席 

之 本 人 認 爲 不 苒 W 論 這 項 决 議 案 了 。 M 

這個决璣案之後,其餘尙需闞釋的規定可由日 

後 舉 行 的 會 議 予 處 理 。 

Mr NOEL BAKER ( 英 聯 王 國 ） 本 人 

爲本人能夠就卬度及巴基斯坦代炎發表的奮 

見 發 表 長 篇 大 論 , 想 # 席 也 極 難 裁 定 本 人 不 

合程序。可是,本人贊同叙利亞代表的畲見, 

希望我們不要再化費很多時閱來fît論這項决譏 

棻。 

本人覺得本人極爲了解印度代表及巴基斯 

坦代表所最關切的事。他ff3曾提及數項重要的 

事項,本人覺得他們在現階段中發表意見也許 

不爲無用。 

是 可 , 雙 方 代 表 圑 巳 在 * 席 主 m 就 這 些 

事項獲致協饑。本人曾研究:t項决議案，方曾 

極兹意脍齄今天上牛各方發表的曹見。本人^ 



得 决 譏 案 的 措 ^ , 特 別 是 丙 段 及 丁 段 的 措 詞 

一 本 人 對 這 兩 段 極 爲 讚 賞 一 極 其 明 確 地 表 

達 了 當 事 雙 方 因 妥 退 讓 而 得 到 的 讒 。 本 人 

豚 爲 它 完 频 及 了 當 事 雙 方 在 今 天 上 牛 所 射 

如其他代表所Û提及者,設置委員會jfe非使之 

尋致解决辦法,而是使之執行我們希望安全理 

事會現在就要决定的解决辦法。 

因之J本人希望我們會通過决饑案,設置 

委 員 會 。 然 後 我 們 可 ̶ 如 我 們 的 印 度 同 仁 

所巳稱者,迅速進而解决喀什米爾間題,方卽 

是說俾戰事迅速終止。可是我們不僅要使戰m 

終止,而且要尋致澈底解决整個間題的方9=及 

依據赏事雙方均欲依奉的和平合作及5^平正直 

的精神解决瞜什米爾的將來地位M題。 

巴甚m自然仍將I*有其向安全理事會提 

該國政府將自行决定他們所要提出的問題及提 

出2些間題的時間。 

不過，本人覺得兩國代表在今天上午";HS: 

的話都不足"使理事會不通îfi這項決譏案，本 

人鹧爲不饞印度及巴甚斯坦政Jft將什麽方式 

對他們目前爭持的各種懸案镀致饑,通適這 

項决璣案是求致自gjli的過程的開镚0 

麟 。 

夏晉麟先生（中國）本人要代表中國代表 

圑 對 印 度 及 巴 甚 斯 坦 代 表 在 主 席 幹 持 

速而和諧地對解决他們現有各種困難的方法取 

4^協饞一事表示欣慰之實。 

關於主席提出的决議草案，中國代表圑要 

表f凡印度與巴甚斯坦自願及衷誠地辅訂的協 

譏，中國代表圑均將竭誠予W贊助jfe希望其獲 

得圓滿锆果。 

我 們 深 知 這 項 問 題 極 其 鶴 ' 必 纖 M 

當時間，雙方必-貝能容S J 有 鉞 奮 ， 始 能 解 

决。目前這個决饑草案是一個開端一是一個 

極爲重要的開端——而且是印度及巴基斯坦M 

現有各種困難終獾得解决的良好脍兆。 

Mr LOPEZ ( 哥 侖 比 亜 ） 本 人 願 稍 爲 

補充英聯王國代表所發表的意見。本人覺得向 

的需要，由當事雙方在今天早上表f的意見觀 

依據决饞草案丁段J該委員會將先處理一 

般鬨題，然後於全锂事會有所ai令時,處理 

巴基期坦外交部長函〔文件S/646]中提及之 

31他間題。本人認爲我們可通而設立該委員 

會 , 然 後 印 度 及 代 表 可 按 照 在 主 席 粋 

練 主 t r r 圓 滿 建 立 的 先 例 與 主 席 i è 决 定 

本人相信本鬨題極可能獲致解决。我們不 

tr.卽就安全理事會而論，我們方可W鼸它藉 

此機會恢復了它y前喪失的威信:》此酤方堪自 

慰 。 就 目 前 的 情 而 論 J 本 間 題 對 安 垒 理 事 會 

有極大幫助,且可大爲改善世界輿論势安垒理 

事會的觀感。本人t認;^安全理事會處理本間 

題 較 其 對 前 兩 項 間 題 , 卽 希 臘 及 印 度 尼 西 

M題的處理方式巳有顯著:â步0 

m已因道個决譏案而進人一個較前大 

安全锂事會方因之而得更圆 

r o 是 本 人 不 撣 要 贊 成 决 議 

幹表示崇高的敬啻。 

步席假 i to各委員不擬發言,划本人要將 

决 麟 行 表 决 0 

Mr GROMYKO C 難 埃 社 會 主 義 共 和 

國 聯 盟 ） 本 人 對 印 度 及 巴 基 斯 坦 表 示 麒 善 

鄰 之 道 和 牛 解 决 本 間 題 一 節 也 威 欣 慰 。 這 • 

是一件極重要的事。是AiU本人充分了解安全 

理事會各理事國何J=i會對印度及巴基斯坦顚W 

和平方法解决本間題的聲明表示欣慰。 

不>^，蘇聯代表圃不能贊成安垒理事會中 

其 他 代 表 對 委 員 會 組 根 據 的 獻 ！ ! 的 意 蔥 。 

有人提贜依據印度尼西亞問題斡 旋委員會的組 

蛾M設立該委員會。爭端兩赏事國各選定一 

國爲之代表,jfe由該兩被選國家選定第三位委 

Ho如MiJ該委員會表面上固然是:《全理事會 

的委員會,實際上則完全不受安全理事會管制 

而可自行採取行動,因爲》B僅在名義上與安全 

理事食有閽係而巳。印度尼西56問題委員會的 

組iyfc工作fteft卽爲一例該委員會巳工作數 

月，可是事實上安全理事會JË不知道它在從事 

何種工作0 ' 

我捫偶或收到斡旋委員會主席自印度尼西 

55發出的片斷涫go實無沙根據道種消息镀知 

印度尼西亞局勢 M 全貌0我們可合理推斷比 

相同，或差不多相同， 

i n 决 定 ^ 一 個 委 員 會 , 則 這 個 委 員 會 應 该 是 

：S全理事會的委員會,由理事會上的三個,五 

個或十一個理事阈組成之。如此則大家均fif明 

白 知 ^ 全 理 事 會 因 爲 覺 得 這 項 爭 繃 値 得 注 



曹，而且因;^査謓及瞜什米爾發生的厳重局勢 

已演至iJi;?^安全理事會加調査的程度，所W 

已决定讕査這項爭端。安全理事會旣决定調査 

這項間題，就應3設一安全理事會委員會,換 

言之（本人强調這一點）:》卽由安全理事會理 

事阈組成的委員會。 

是"，本人，印度及巴甚斯坦現在願W促 

會所"的族; 1，雖然本人不反對由安全理事 

會理事國 m 這種委員會。 

假 i l n 這 項 提 表 决 , 蘇 聯 代 表 圑 因 爲 

本人所解釋的種種理由勢必對之棄權0我們赏 

然希望印度及巴基斯坦閱的爭端能得解决一 

不諭他捫AJW^方式（由雙方直接諛判，由某 

種 委 員 會 協 助 抑 ^ 任 何 其 他 方 法 ） 獲 致 解 

决。 

—如本人所巳表示者J本人不贊成比利時 

依據的原則。 

Mr TARASENKO (烏克蘭蘇維埃社會 

對本Mfii求致相互了解一節亦戚欣慰,因爲道 

是求使本間題圓满解决的開潞0 

不35，本人方認爲擬饑設置的委員會在其 

形式及實質上均應成爲安全理事 會的委員會。 

因之，本人認爲最好該委員會能由安全理事會 

選派理事國組成之。此則安全理事會能眞正 

時時有效推進委員會的工作及加速促成本間題 

的解决。 

聯盟代‧ ̂ 的 提 饞 , 卽 該 委 員 會 應 由 * 全 à 事 會 

狸事國银成之。假如大多數理事不贊成這項會 

見,刖由於上55種種理由，本人方只得於决il 

案付表决時棄權。 

Mr LOPEZ 比 亜 ） 本 人 M i i , 厲 

指出印度尼西亞問題委員會與本决饑案擬饑 

設立的委員會有極大差別0對於印度尼西亞M 

題,我們因爲有人行使否决權而不能設置安全 

理事會委員會。我ff3雖極力*張設鼂委員會， 

然而我們不能使安全理事會多數理事國接5我 

們的意見， 

顯，這種立場極ff合和解原則< 

：尋致 

諒解。他捫向荧全珲事會提出本問超後，凡所 

舉措均足W確切;^明他ff3希望達成協議。 

的委員會委員的方式建立達成撝讒的皿,我 

們顯然應該樂於 接受這項初歩措施的原則。 

本人甚至—rimm^—步表示本人認爲此 

後 如 再 有 任 何 爭 M 生 ， 赏 事 各 讀 能 4 同 

樣的精神向安垒理事會陳述該項爭端,life懷具 

同樣明確的求致諒解的目的請求我們合作，那 

將是一僩現想的(tejio本人確切認爲ÏF目前的 

rteJi下,我ff3不能覓得,更佳的途徑。當事 

端的最4 S善辦法，我們鹰該樂受這種解决 

辦法。本人對當事雙方的爭點已明白確定一 

節 , 極 威 欣 慰 。 

印度尼西亞間題之不能狻得這樣圓滿的锆 

果,原因是安全理事會對該問題的職權並未明 

所懷疑。我們對於處理本問題的方式似乎方已 

取得同啻0 

題。 

Mr GROMYKO ( 蘇 維 埃 社 會 主 和 

阈聯盟）本人願就哥侖比亞代表的意見說幾 

句話。本人:r注會到因印度尼西亞問題而設置 

的委員會與比利時代表提饞設立的委員會多少 

有 點 不 同 。 不 過 , 比 利 時 捣 ^ 因 這 項 差 別 

而成爲較好的提案。關於設置印度尼西亞問題 

委員會的决譏桊訂定該委員會鹰該由安全理事 

會理事國組織之，比利時决議案則連這酤方未 

予提及。印度尼西亞間題委員會是有名無實的 

安全理事會委員會。新的委員會則無論在名義 

上實質_F均不是安全理事會的委員會。安垒理 

事會與該委員會雖然在紙面上有若千閼係，事 

赏上則毫無閼係。 

Mr NOEL BAKER ( 英 聯 王 國 ） 戋 全 

式自然有若千不同之處。我們所採6^措施Ji-厲 

必;?^頓及的事物。可是,我們所;1循的各種原 

刖在根本上是相同的,我們各人的目的，蘇維 

義共和國代表的目的方然,都是要求致和牛解 

人覺得印度尼西亞M題的先例嚿3使人成覺欣 

Bo 

本人綞無使安全理事會此後不能遏問我捫 

甩在所處理的間題的意S(本人已曾多次明白 



• ̂ 示這項耆見）不 j f i ,本人猜^我們之1®̶ 

定有若干3^會，雖鉢人尙未狻*造成這些澳 

會的原因。本人爲擬議Sfcû:的委員會足安全 

理事會所賊的委員會。它將依據我們審餱屮的 

决鵰案而設立。本人燈得决K案乙段意義極爲 

明確。該段全文如T 

" 乙 该 委 眞 會 應 * ^ 全 理 事 會 權 力 

之T依安全理事會對該g員會所頒其亍行事。 

該委員會應將其各項活動W及暁勢之發展隨時 

通知安全理事會J»龙經常向安全理事會提出報 

吿 , 呈 交 其 所 得 結 論 與 所 作 建 疾 。 " 

本人誌爲我ffUff實體上與代表藓聯及代表 

%克鬮蘇維埃社會主義共和國的同仁會見相 

同,不論我們對，式的看法ito何——我們的 

看法自然會有歧異——本人希望》項决議案能 

獲得jfijûo 

* 席 本 人 現 在 要 將 决 饞 草 案 竹 表 决 。 

舉行舉手^决，决議案W九^贊;lie通&， 

赚 者 二 。 

贊 成 者 阿 根 廷 、 比 利 時 、 加 拿 大 、 屮 

阈、赉侖比亞、蘭西、^i j亞、英聯3^國、 

美 « 合 衆 國 。 

棄 權 者 ^ 克 閬 ^ 維 埃 社 會 步 義 共 和 國 J 

藓锥埃it會主義共和國聯盟。 

^ 席 本 人 確 信 印 度 及 巴 塞 斯 坦 代 表 均 將 

依 决 , 案 的 規 定 儘 速 推 選 他 們 的 代 表 。 

本 人 提 謠 我 們 有 , 雙 方 及 本 人 能 夠 就 

後磋商的進度提出報吿時一一本人希g能在最 

短 期 間 內 提 出 報 吿 一 立 卽 再 行 集 會 ' 繼 櫝 審 

査本問題。 

假如沒有人Ht}則决定如此。 

沒有別的代表要發言Pfi? 

現在散會。 

( 午 後 十 二 時 四 十 五 分 散 會 。 ) 

第二百三十一次會議 

-九四八年一月二十二日S期四午後二時三卄分在鈕約成功湖舉行 

主席 Mr F VAN LANGENHOVE ( 比 利 時 ） 

T - ! l 各 國 代 表 阿 根 廷 、 比 利 

中阈、哥侖比55、法蘭西、叙利 

出席者 

時、加拿大、 

亞、 

會步義共和國聯盟、英聯王國、美利堅合衆 

國。 

二〇，臨時議程 

(文件S/Agenda 231 ) 

―M^mmo 

二 印 度 巴 甚 斯 坦 間 題 。 

c«) 一九四八年一月一曰印度代表爲査 

謨喀什米爾It勢事致安全瑰事會主 

席函（文件8/628 ) 。 1 

(6)̶九四八年一月十五月巴甚斯坦外 

交部長爲査辦什米爾 f t勢事致祕 

書長函（文件S/646 ) 0 1 

( C ) 一 九 四 八 年 一 月 二 十 B 巴 甚 皿 外 

^ 長 致 安 全 理 事 會 主 席 函 （ 文 件 

S/65S ) 。 

二一*通過議程 

主席在請理事會計論嗨時饑程之前，本 

人願請理事會注啻臨時,程因巴基斯坦外交部 

長一月二十日致本人函而作的改動0因這項函 

件而引起的改動涉及議程項目的名稱。 

本人*MCH收到印度代表所發開於這項改 

動 的 函 件 ， 現 請 傳 譯 員 誦 謂 其 英 文 原 文 ， ^ 

年,一九四八年十— 

" 致 安 全 理 事 會 * 席 

" ^ m r 

"茲謹J=dL*函促請閣T注者本晨鈕約叶報 

所載之報吿，據稱安全理事會本日會iit之,程 

項目已自'査謨及瞎什米爾問題，改爲'印度 

巴基斯坦問題，0閣T深知安全理事會議毪項 

目一迄今均稱;^'査謨及嗦什米爾間題'。閣T 

方深知安全理事會業已决定本曰會,將繼櫝W 

諭譲程項目一,卽査謨及瞎什米爾問題，印& 

代表將於本日會謠屮答ffi巴基斯坦代表所已發 

表的聲明。巴基斯坦所提反控尙未列入議程， 

理 事 會 只 能 在 印 & 對 之 提 出 答 種 及 將 是 控 

列 入 議 程 後 , 之 舉 行 辯 論 。 本 人 希 0 鈕 約 昨 

報所载報吿不確。我們對修正本日將再就之舉 


